



Mi Universidad

Nombre de los alumnos: Juan Daniel Lopez A

Nombre del tema: “Ensayo sobre los cuidados de la madre y del recién nacido”

Parcial: 3.-

Nombre de la Materia: “Fisiología de la reproducción II”

*Nombre del profesor: **Diana Itzel Lopez Hernández***

Nombre de la Licenciatura: “Medicina veterinaria y zootecnia”

Cuatrimestre: 4.-

Lugar y Fecha de elaboración: 10/11/2023 Comitán de Domínguez Chiapas México.

-Cuidados de la madre y del recién nacido

Como ya hemos visto es conveniente como aspectos principales una buena nutrición en la madre, los adecuados manejos de sanidad, un suficiente tiempo de reposo y como siempre las frecuentes revisiones veterinarias. De la misma manera en un recién nacido debemos tener en cuenta sus cuidados como su nutrición desde un principio como la toma de calostro, y aplicaciones de hierro sería parte de su correcta nutrición. Otros puntos extras que debemos tomar en cuenta y no dejarlos pasar podrían ser el resguardo y el mantenimiento a una buena temperatura, así como ofrecerles sombra y un alojamiento lo mejor posible, evitar la humedad, como se comenta contar con una buena limpieza y desinfección lo cual entra en la sanidad de las áreas donde ellas y ellos habitan.

Tanto en la madre como su cría existen parámetros de cuidados, en un recién nacido a las primeras horas de nacido debe ser suministrado de calostro debido que contiene el porcentaje más alto de inmunoglobulinas las cuales serán absorbidas por el organismo y le darán anticuerpos que lo harán resistente ante cualquier enfermedad, otro cuidado de un recién nacido es el cuidado de las temperaturas pues dentro de la madre se encuentra a una temperatura distinta a la del exterior y entonces esto podría provocar un descenso en el nuevo individuo, cuando un recién nacido nace debe ser desinfectado correctamente desde el ombligo debido a las bacterias que pueden llegar a aislarse e introducirse por esta vía entonces es un punto de gran importancia nos referimos a esto para:

- Cortar y desinfectar el cordón umbilical lo antes posible, mayormente en las primeras 8 horas de vida.
- Asegurarnos de que el ternero recién nacido respire por si mismo y que no allá líquido amniótico en sus pulmones, así como membranas que obstruyan su respiración por el hocico y fosas nasales.

En la madre debemos de tener bastante cuidado al momento del parto debido a la retención de placentas, pues recordemos que la placenta es rica en nutrientes el cuales llega ser un tipo de habitan para bacterias anaerobias y que provocaría infecciones uterinas. Algo más que debemos cuidar al momento de que la hembra bovina sea madre comienza la etapa de lactancia entonces existen agentes como bacterias, hongos, virus y levaduras que podrían llegar a afectar este proceso provocando una mastitis el cual que tiene como efecto disminuir totalmente la producción de leche, provocando o generando una pérdida total en un sistema de producción láctea afectando también al mismo ternero.

Los principales usos del ganado bovino son; la producción de leche, y derivados lácteos, la producción de carne y posiblemente la lidia, entonces tener un buen plano de manejo general y sanitario se debe enfocar principalmente en el control, prevención y eliminación de cualquier tipo de enfermedades o cuadros que lleguen a afectar el sistema ganadero, en esta área es necesario reforzar en nuestra producción las medidas de manejo y diagnóstico para minimizar los factores de riesgo que ellos podrían correr. Todos los puntos son importantes por eso debemos tener claro que el manejo animal es solamente una parte de un gran proceso de cuidados que requiere cualquier tipo de ganado, sabemos que no es el único ganado que existe, pero si es imprescindible realizarlo y, además hacerlo correctamente si queremos que las carnes resultantes sean de buena calidad y bien aceptada por la gente.